

Pays de Gex

« La nuit est belle ! », extinction le 26 septembre

L'initiative, inédite, vise à éteindre l'éclairage public, dans toutes les communes du territoire transfrontalier, durant une nuit. Une belle occasion d'observer planètes, étoiles et voie lactée. Sur le territoire, différentes animations seront organisées.

GRAND GENÈVE

Eteindre le temps d'une nuit tout l'éclairage public à l'échelle du Grand Genève, c'est le défi que le musée d'histoire naturelle de Genève, la société astronomique de Genève, la maison du Salève et le Grand Genève ont lancé aux 209 communes de l'agglomération transfrontalière, pour sensibiliser aux méfaits de la pollution lumineuse et permettre au million d'habitants de revoir planètes, étoiles et voie lactée.

Dans la nuit du 26 au 27 septembre donc, l'éclairage public s'éteindra. Les installations électriques qui commandent l'éclairage public ne permettront pas d'avoir une extinction coordonnée, à

un instant T, sur un territoire de la taille du Grand Genève, qui plus est, transfrontalier. En fonction de son équipement, la commune choisit d'éteindre une partie ou la totalité de son éclairage public.

La date n'a pas été choisie au hasard. Elle a été fixée selon des critères astronomiques. « Il s'agit de maximiser la visibilité de la voie lactée au coucher du soleil, selon les organisateurs. Elle sera verticale, traversant tout le ciel, ce qui dicte le choix de la date. Elle sera accompagnée par la présence de Saturne, la planète aux anneaux qui pourra être observée au télescope sur le territoire, le tout proche de la nouvelle lune, afin d'avoir un ciel aussi épuré que possible. Jupiter, la plus grande planète du système solaire, sera également visible avec ses lunes galiléennes. »



La ville de Genève sera plongée dans le noir le temps d'une nuit. © Hevillard

Plusieurs animations

- A Divonne : Franco Nature Environnement Ain, en partenariat avec le Chœur de l'ONU à Genève, vous convie à une soirée en musique sous les étoiles, face à l'Esplanade du lac de 20 h à 21 h. Concert gratuit et en accès libre.
- A Femey : Une animation gratuite sera proposée par le club d'astronomie Orion. Il sera présente de 19 h 30 à minuit dans le parc de la Tire.
- D'autres animations seront organisées à Gex, sur le site de Chauvilly, de 20 h 30, à Divonne, sur la place dite de l'Arizona, dès 20 h 30 et à Sevrier, aux Genévriers à partir de 20 h 30.